
 

 

Jueves 09 de Mayo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Análisis sobre la importancia del presupuesto para infraestructura. 
(2024-05-09, Alicia Salgado, Mauricio Flores, Óscar Sandoval, Canal 40 Adn, )  

La mesa de análisis sobre la importancia del presupuesto para infraestructura fue conducida por 
Alicia Salgado, Mauricio Flores, Óscar Sandoval y estuvo presente Luis Méndez Jaled, 
Presidente de la CMIC. Luis Méndez Jaled dijo que el país requiere infraestructura para que se 
pueda desarrollar y en los últimos años el 60% de la inversión se refleja en dos Campeche y 
Tabasco. Además, explicó que por cada $30 promedio que se invirtió en agua en el sexenio se 
deben invertir $90 pesos en los próximos 10 años y el 70% de desperdicio de agua tiene que ver 
con el tema de hidroagrícola, pues falta mucha tecnología y hay estrés hídrico en todo el Noroeste 
del país. 

 
CONSTRUCCIÓN 

 
BNP Paribas busca acelerar transición 'verde' en empresas 

(2024-05-09, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 9)  

ATAM de BNP Paribas, Florance Pourchet, ha resaltado la oportunidad que representa el 
nearshoring para México en sectores como el automotriz y bienes de consumo, pero ha instado 
a superar las limitaciones para aprovecharlo. Pourchet ha enfatizado que la infraestructura y el 
tratamiento del agua son fundamentales para el desarrollo de la región. Además, ha destacado 
la creciente adopción de criterios Ambientales, Sociales y de Gobernanza (ASG) por parte de las 
empresas, y el papel de BNP Paribas en apoyar la transición sostenible de las empresas, 
especialmente las de menor tamaño. El banco ha apoyado a Cemex en la emisión de bonos 
perpetuos subordinados verdes por mil millones de dólares, siendo la primera cementera en 
hacerlo. 
 
Seguritech: Integración tecnológica potencia logros en seguridad de obras civiles 

(2024-05-08, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio), )  

La industria de la construcción en México ha mostrado resistencia a la adopción de tecnología, a 
diferencia de otros países como Chile. Sin embargo, la implementación de herramientas digitales 
puede mejorar la eficiencia, excelencia y seguridad de los proyectos de construcción. Seguritech 
Privada, una empresa de seguridad en obras civiles, destaca el uso de inteligencia artificial y 
automatización para analizar grandes cantidades de datos y anticipar problemas. Además, el uso 
de Big Data permite un análisis de diseños y modelos de construcción de alta precisión. Aunque 
la adopción de tecnología en la industria de la construcción en México es aún baja, se espera 
que las reformas a la Ley de Obra Pública y Servicios, que plantean la obligatoriedad de integrar 
tecnología en los procesos de construcción, impulsen la adopción de herramientas digitales. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Acusan abandono de sistema eléctrico 

(2024-05-09, Alfredo González, Reforma, . 1)  

Especialistas acusan un abandono del sistema eléctrico en México debido a la falta de inversión 
en nuevas líneas de transmisión y distribución de energía. Además, señalan que las directrices 
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ideológicas obstaculizan la generación eléctrica privada. Esto ha llevado al sistema eléctrico a 
entrar en Estado Operativo de Emergencia, provocando apagones en varios estados del país. La 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) se ha quedado corta en el desarrollo de infraestructura 
y el Gobierno ha obstaculizado la inversión privada en energía. 
 
Xóchitl esta más cerca... de Máynez: Delgado 

(2024-05-09, Otilia Carvajal, El Universal, . 1,5)  

El líder de Morena, Mario Delgado, asegura que Claudia Sheinbaum tiene una ventaja sólida en 
las encuestas y pronostica una victoria histórica en las elecciones del 2 de junio. También afirma 
que Morena va por el "carro completo", buscando ganar la Presidencia, las ocho gubernaturas, 
la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y la mayoría en el Congreso. Delgado acusa falta 
de imparcialidad en el INE y confía en que la jornada electoral se desarrolle de forma pacífica. 
 
Obispo perdona a sus agresores 

(2024-05-09, Isabel González, Excélsior, . 1,12)  

El obispo emérito de la diócesis Chilpancingo-Chilapa, Salvador Rangel Mendoza, anunció que 
no interpondrá denuncias contra las personas que le hicieron daño durante su desaparición, en 
la que fue encontrado con rastros de droga y sedantes en su cuerpo. El prelado perdonó a 
aquellos que lo traicionaron y revictimizaron, siguiendo los principios evangélicos de Jesús. 
Rangel Mendoza también solicitó comprensión a los medios de comunicación y se enfocará en 
su seguridad e integridad. 
 
Sheinbaum, 63%; Máynez, 23%, y Gálvez, 8.5%, en voto universitario 

(2024-05-09, Jessica Xantomila, La Jornada, . 1,5)  

En el simulacro electoral universitario, las candidatas de la coalición Sigamos Haciendo Historia 
fueron las triunfadoras, con Claudia Sheinbaum obteniendo el 63.5% de los votos para la 
Presidencia de la República. En la votación para la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 
Clara Brugada de Morena-PT y PVEM obtuvo el 58.4% de los votos. Participaron alrededor de 
255 mil 707 jóvenes en total. 
 
Relanzan "alerta" para el sistema eléctrico y siguen los apagones 

(2024-05-09, Yeshua Ordaz, Milenio Diario, . 1,13)  

El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) declaró Estado Operativo de Alerta en el 
sistema eléctrico nacional debido a riesgos significativos que requieren intervención urgente para 
garantizar la estabilidad y seguridad energética del país. Continuaron los apagones en zonas de 
Colima, Estado de México y Veracruz. El presidente Andrés Manuel López Obrador atribuyó los 
apagones al intenso calor y afirmó que se tomarán medidas para evitar más fallas. 
 
Acuerdo sí, soberanía, no 

(2024-05-09, Marina Pina, Milenio Diario, . 3)  

La Unión Europea y el Reino Unido han estado trabajando durante tres años en un acuerdo sobre 
la relación entre Gibraltar y la UE. Ambas partes han dejado de lado el tema del territorio para 
avanzar en el acuerdo. Han habido 18 rondas de negociaciones entre los equipos técnicos de 
ambas partes. España ha delegado su representación en la UE, lo que ha ralentizado el proceso. 
Las partes han acordado eliminar la verja y compartir el uso del aeropuerto, pero la soberanía de 
la zona sigue siendo un punto de conflicto. España no va a ceder en sus aspiraciones de 
soberanía territorial fuera del acuerdo. Otras cuestiones que se deben resolver incluyen la 
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fiscalidad y el control del tráfico de bienes. Las partes están trabajando en un nuevo encuentro 
en las próximas semanas para llegar a un acuerdo final. 
 
Reservas de petróleo, para 30 años 

(2024-05-09, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,6)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que el país cuenta con reservas 
de petróleo suficientes para los próximos 30 años. Destacó que se han realizado avances en 
tecnología y exploración para la identificación de nuevos campos de petróleo. Además, enfatizó 
la importancia de cuidar este recurso como herencia para las futuras generaciones. 
 
Apagones dejan sin agua localidades de 5 estados 

(2024-05-09, Venessa Rivas, El Sol de México, . 1,4)  

Varias comunidades en cinco estados de México se quedaron sin agua debido a los apagones 
del martes que dañaron los sistemas de bombeo. En algunos casos, la falta de agua durará hasta 
el fin de semana. Los estados afectados son Chihuahua, Durango, Querétaro, Tamaulipas y 
Zacatecas. Además, se registraron nuevos cortes de energía en varios estados del país. 
 
AMLO impone récord de faltas electorales 

(2024-05-09, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido señalado por violar las leyes electorales y 
la Constitución en numerosas ocasiones durante su sexenio. Según el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, se han resuelto 17 impugnaciones en las que se determinó que 
el Presidente cometió infracciones a la legislación electoral, incluyendo propaganda y 
comentarios sobre partidos o candidatos en tiempos de elecciones. López Obrador es el 
Presidente con más sentencias firmes por violaciones a la legislación electoral y a la Constitución. 
 
Alerta por alza en frecuencia de apagones ante ola de calor 

(2024-05-09, Héctor Usla, El Financiero, . 1,4)  

La ola de calor y el aumento en la demanda eléctrica han causado apagones en varias entidades 
de México por segundo día consecutivo. El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) 
emitió un Estado Operativo de Alerta para estabilizar el sistema. Expertos señalan la falta de 
inversión en el sistema eléctrico como la causa principal de los apagones. 
 
Se avecina periodo crítico del sistema eléctrico del país en el corto plazo 

(2024-05-09, Karol García, El Economista, . 1,4,5)  

Expertos en el sector eléctrico de México advierten sobre un mayor riesgo de apagones 
escalonados en todo el país debido a la reserva de capacidad de generación inferior al 6% en el 
pico de demanda. El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) emitió una alerta debido al 
balance entre oferta y demanda de energía, que estaba por debajo del 6%. La falta de 
construcción de nueva capacidad de generación y la reducción de la capacidad de privados son 
señalados como factores que contribuyen a esta crisis energética. 
 
México se seca 

(2024-05-09, Jesús Padilla, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 12,1,12,13)  

Casi el 80% del territorio mexicano está afectado por algún grado de sequía, lo que ha llevado a 
que más de la mitad de las presas que abastecen de agua a la población estén por debajo de la 
mitad de su capacidad. Esto no solo afecta el suministro de agua a la población, sino también a 
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actividades económicas como la agricultura. Expertos advierten que la escasez de agua tendrá 
un impacto negativo en la economía y la producción de alimentos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Reunión con COPARMEX Los Cabos 

(2024-05-09, Redacción, Tribuna de México BCS (Sitio), )  

La Candidata a Diputada Federal por el Distrito 02 de los Cabos, Maly Salcido, se reunió con la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX Los Cabos) para presentar sus 
propuestas legislativas y promover el voto informado. La reunión permitió un espacio de 
comunicación directa entre empresarios y candidatos, fomentando la colaboración y la 
participación ciudadana. Salcido destacó la importancia de la educación, la seguridad y la 
economía para el desarrollo del municipio, y se comprometió a trabajar en proyectos de 
infraestructura y apoyo a las empresas. La reunión concluyó con un agradecimiento a 
COPARMEX por su compromiso con la sociedad y una invitación a la ciudadanía a votar por Maly 
Salcido en las próximas elecciones. 
 
Aumentará derrama económica 13% por el Día de las Madres en México 

(2024-05-09, Redacción, Infonor CHIH (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) pronostica un incremento del 13% en la derrama económica del Día de las Madres 
en México, en comparación con el año anterior, lo que corresponde a más de 80 mil millones de 
pesos. Según datos del INEGI, México tiene 56 millones de mujeres mayores de 12 años, de las 
cuales el 67% son madres. El presidente de CONCANACO SERVYTUR, Octavio de la Torre, 
destaca el papel fundamental de las madres en la procreación, crecimiento y desarrollo de los 
hijos, las familias y la sociedad. La celebración del Día de las Madres impulsa el consumo interno 
en categorías como flores, alimentos, ropa, restaurantes y joyería. La Confederación continúa 
trabajando para promover el desarrollo económico del país y reconoce el importante papel de las 
madres en la sociedad y en la economía mexicana. 
 
Coparmex contra los apagones 

(2024-05-09, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio), )  

La segunda ola de calor en México ha revelado la fragilidad del sistema eléctrico nacional, 
generando apagones y preocupación en el ámbito empresarial. La Coparmex CDMX propone la 
participación de empresas privadas en el sector energético para cubrir el déficit de electricidad 
de manera más eficiente y fomentar la diversificación de fuentes de energía. Sin embargo, esta 
apertura debe ir acompañada de un marco regulatorio sólido y la participación de las 
comunidades locales. Además, el Gobierno debe fortalecer la infraestructura y promover políticas 
que impulsen la eficiencia energética y el desarrollo de tecnologías limpias. La crisis energética 
en México requiere acciones coordinadas por parte de todos los actores involucrados. 
 
Coparmex advirtió que para que las empresas lleguen a México, se necesita garantizar 
que habrá energía eléctrica. 
(2024-05-09, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

Durante la presente administración se han vivido varios apagones, por segundo día consecutivo 
el Cenace dio a conocer las acciones operativas conducentes. Los especialistas han asegurado 
que lo peor está por venir, los apagones seguirán. Los empresarios se mostraron preocupados 
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ante ello, cuando inversionistas ven ese tipo de problemas, revisan las decisiones, Coparmex 
advirtió que para que las empresas lleguen a México, se necesita garantizar que habrá energía 
eléctrica. 
 
Afectó quitar el cambio de horario de verano: Coparmex 

(2024-05-09, Redacción, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la crisis eléctrica en México. Carlos Aurelio Hernández, presidente de la Comisión Nacional 
de Energía de la Coparmex, ha solicitado la reinstauración del cambio de horario de verano para 
paliar la crisis. Además, ha llamado a abrir el mercado a empresas privadas para beneficiar a los 
consumidores y ciudadanos. La Coparmex CdMx ha destacado que los apagones afectan la 
competitividad de las empresas y subraya la necesidad de fortalecer el Sistema Eléctrico 
Nacional (SEN). 
 
Tras apagones: IP pide que la dejen participar para cubrir déficit de electricidad 

(2024-05-08, Lilia González, El Economista (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México ha instado 
al gobierno federal a permitir la participación de empresas privadas en el sector eléctrico para 
cubrir el déficit de electricidad en el país. Los recientes apagones en varios estados de México 
han impactado la competitividad del país y han generado preocupación entre las empresas. La 
Coparmex Ciudad de México ha pedido a la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y al Centro 
Nacional de Control de Energía (Cenace) que permitan la entrada de nuevas centrales eléctricas 
del sector público y privado. Además, subrayan la necesidad de incentivar la inversión en 
energías renovables y la creación de infraestructura de almacenamiento. La participación de la 
inversión privada podría brindar estabilidad y evitar futuras emergencias en el sistema eléctrico 
nacional. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Apagones atípicos 

(2024-05-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El sistema eléctrico nacional de México ha declarado un estado de emergencia debido a la 
escasez de reservas de energía durante la segunda ola de calor de 2024. Esta situación ha 
llevado a la aplicación de apagones programados. El presidente López Obrador ha culpado al 
calor y al sector privado, pero expertos afirman que la estrategia del gobierno ha sido fallida, 
frenando la inversión privada en generación y sin invertir lo necesario en transmisión. Se 
pronostica que los apagones continuarán hasta 2028. 
 
Cuenta Corriente // Migración irregular: ¿quién debe pagar por devolución? 

(2024-05-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, ha firmado un compromiso con la 
Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) para abordar los desafíos de la migración 
irregular. Sin embargo, la migración ilegal por avión es responsabilidad de las autoridades, no de 
las aerolíneas. Las aerolíneas y la IATA han instado a los gobiernos a aplicar políticas y requisitos 
migratorios que desincentiven la migración irregular y asumir el costo de devolver a los pasajeros 
a su lugar de origen si no cumplen con los requisitos de ingreso. Las aerolíneas no pueden negar 
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el embarque a los pasajeros que cumplen con los requisitos legales, y si son rechazados por las 
autoridades, las aerolíneas deben cubrir los costos de devolución. 
 
Juegos de Poder // El gobierno también fracasó en educación durante la pandemia 

(2024-05-09, Leo Zuckermann, Excélsior, . 7)  

El informe de la Comisión Independiente de Investigación sobre la pandemia de covid-19 en 
México destaca el impacto negativo en la educación durante la pandemia, con una caída de la 
matrícula del 4.2% y una pérdida de aprendizaje en matemáticas, comprensión de lectura y 
ciencias. Además, se observó un aumento en la inequidad educativa, especialmente entre la 
población más desfavorecida, debido a la falta de acceso a herramientas digitales y a la 
participación desigual de los adultos en la educación de los menores. El gobierno no implementó 
estrategias complementarias ni evaluó el impacto educativo de la pandemia, y no incrementó el 
gasto educativo para enfrentar la emergencia educativa. 
 
Desde el Piso de Remates // Alertas del Cenace, urge enderezar el rumbo 

(2024-05-09, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Centro Nacional de Control de Energía Eléctrica (Cenace) declaró una alerta de emergencia y 
un estado operativo de alerta en el sistema eléctrico nacional debido a la ola de calor, el aumento 
de la demanda de electricidad y la falta de reservas para abastecer la energía eléctrica, lo que 
ha resultado en apagones en algunas áreas. La falta de inversión en infraestructura y las 
restricciones a la inversión privada en el sector eléctrico son las principales causas de esta 
situación, según expertos. 
 
Bitácora del Director // Tan near... pero tan far 

(2024-05-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

México corre el riesgo de perder la oportunidad de atraer inversiones de nearshoring si no 
refuerza sus ventajas competitivas respecto a otros países. Brasil, Indonesia y Vietnam han 
obtenido beneficios del proceso de relocalización de cadenas productivas, triplicando o 
duplicando las inversiones extranjeras recibidas por México. La oferta de energía limpia de Brasil, 
diez veces mayor que la de México, es una de las ventajas que ha atraído a las empresas 
manufactureras. Además, si México no mejora su infraestructura, seguridad pública y mano de 
obra calificada, los inversionistas pueden optar por otros países. 
 
Análisis Superior // Sí podía preverse 

(2024-05-09, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El gobierno de México ha culpado al intenso calor por los apagones que ocurrieron el martes 
pasado, a pesar de que no se registró un pico de temperatura. La CFE, dirigida por Manuel 
Bartlett, trató de minimizar la situación de emergencia decretada por el Cenace en el sistema 
eléctrico nacional. Sin embargo, el aumento de la temperatura y la demanda de energía eléctrica 
podían preverse. Durante esta administración, el gobierno no ha invertido en la distribución de 
energía eléctrica, lo que ha afectado la capacidad de distribución del Cenace. Además, la CFE 
busca tener el monopolio en la generación, distribución y comercialización de la energía eléctrica. 
Por otro lado, Nu, una fintech que busca convertirse en banco, aún está en la primera fase de 
obtención de autorización, a pesar de las campañas de relaciones públicas que sugieren lo 
contrario. 
 
Coordenadas // ¿Cómo le irá a la economía en 2025? 
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(2024-05-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Se espera que la economía mexicana crezca a una tasa de 1.8% en 2025, según un consenso 
de analistas. Sin embargo, hay una considerable dispersión de pronósticos, con estimaciones 
que van desde un crecimiento de solo 1.0% hasta un 3.2%. El Fondo Monetario Internacional 
estima un crecimiento de 1.4% para 2025, mientras que la Secretaría de Hacienda estableció un 
rango de crecimiento entre 2% y 3%. Se espera una desaceleración económica debido al inicio 
de una nueva administración y a un proceso de consolidación fiscal. 
 
Activo Empresarial // Hay apagones y el Cenace no aprueba las ex de Iberdrola: 
Monterrey III, IV y Enertek 

(2024-05-09, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) ha declarado un estado operativo de 
emergencia en el sistema eléctrico de México, ya que la energía se ha reducido a menos del 6% 
de su capacidad. A pesar de esta situación, el Cenace ha impedido la operación de plantas que 
podrían solucionar la escasez de energía eléctrica, incluyendo dos centrales adquiridas a 
Iberdrola que están listas para operar. La falta de generación de electricidad se ha atribuido a la 
falta de inversión en la generación, transmisión y distribución eléctrica, así como a la influencia 
de Manuel Bartlett, director de la Comisión Federal de Electricidad, en el Cenace. 
 
Duda Razonable // CdMx, el error y el reto de Claudia 

(2024-05-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La candidata a la Presidencia de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, 
está poniendo especial énfasis en la capital y apoyando a la candidata de su misma coalición 
para sucederla en el cargo. Perder en Ciudad de México no tendría un impacto determinante en 
la votación nacional, pero Sheinbaum está preocupada por lo que significaría llegar a la 
Presidencia habiendo perdido la ciudad que gobernó durante seis años. Sheinbaum ha apostado 
por Omar García Harfuch como candidato para reemplazarla, pero las fuerzas del morenismo se 
han opuesto a esta decisión. 
 
Día Con Día // Temporada de autopsias. CFE 

(2024-05-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El sistema eléctrico de México colapsó durante casi una hora debido a la demanda de energía 
que superó la disponibilidad de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). El Centro Nacional de 
Control de Energía (Cenace) declaró una emergencia nacional y ordenó apagones temporales 
en 11 estados del país para evitar un colapso total. Este colapso se debe a la debilidad de la 
oferta de energía, que es consecuencia de la política eléctrica del gobierno actual, que no ha 
producido nueva energía desde 2022 y ha cancelado contratos con empresas privadas que 
podrían haberla producido. Esta situación fue advertida por el presidente de la Comisión 
Reguladora de Energía en 2019, quien advirtió que si no había suficiente inversión en el sector, 
podrían producirse apagones en tres años. 
 
En Privado // Lo que le faltaba a Zaldívar, los audios 

(2024-05-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El noticiero nocturno de Televisa ha revelado una serie de audios en los que Carlos Alpízar, ex 
brazo derecho del presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, presiona a un juez de distrito para 
dictar una sentencia favorable a una funcionaria de Seguridad Pública acusada de un desfalco 
de 2 mil 500 millones de pesos. Alpízar, secretario de la Judicatura, ejerció presiones sobre el 
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juez Alberto Roldán para emitir una resolución de amparo en favor de Frida Martínez Zamora, ex 
secretaria general de la Policía Federal.  
 
La Quinta Transformación // El caso del hotel Melody Maker 

(2024-05-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La venta del Hotel Melody Maker de Cancún se encuentra en un enredo judicial debido a las 
prácticas fraudulentas del empresario Daniel Araf. Araf tiene una orden de aprehensión por 
estafar a diferentes hombres de negocios y ha sido condenado al pago total del monto 
defraudado. Sin embargo, el Registro Público de Cancún se ha negado a inscribir el mandamiento 
judicial del aseguramiento del inmueble, lo que podría permitir que Araf continúe defraudando a 
inversionistas. Por otro lado, el Puente Nichupté de Cancún, que debería ser entregado en 
agosto, enfrenta retrasos debido a problemas ambientales y una escasez de cemento.  
 
Corporativo // Scotiabank y cambio climático 

(2024-05-09, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Scotiabank, bajo la dirección de Adrián Otero en México, ofrecerá subsidios de hasta 100 mil 
dólares canadienses a organizaciones benéficas y sin fines de lucro que desarrollen 
investigaciones para descarbonizar sectores clave y apoyar la economía de bajas emisiones de 
carbono. Las organizaciones tienen hasta el 28 de mayo de 2024 para presentar propuestas. 
Desde 2021, el Net-Zero Research Fund de Scotiabank ha otorgado tres millones de dólares 
canadienses a más de 30 organizaciones benéficas y sin fines de lucro para investigaciones 
sobre el clima y la descarbonización. La candidata Xóchitl Gálvez propuso permitir a las empresas 
privadas generar electricidad para beneficiarse del nearshoring y reducir la dependencia de la 
CFE. 
 
La Gran Depresión // México sin luz, otra factura de López Obrador 

(2024-05-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido criticado por su desprecio a las energías 
limpias y su preferencia por los combustibles fósiles. Su política de despreciar a los generadores 
de energía privados ha llevado a un colapso del suministro eléctrico en México, con 16 estados 
sufriendo apagones. Se espera que se implementen apagones controlados en el futuro, similar a 
lo que ocurre en Venezuela o Cuba. Esta situación es el resultado de las decisiones dogmáticas, 
mal informadas y caprichosas del presidente. 
 
Estrictamente Personal // ¿Les creemos a las encuestas? 

(2024-05-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

Las encuestas electorales en México están siendo manipuladas por los partidos políticos para 
impulsar sus narrativas y confundir a los votantes. Algunos partidos han contratado encuestas 
para crear la idea de una victoria irreversible, inhibiendo el voto de sus oponentes. Esta 
manipulación ha dañado la credibilidad de las encuestas y ha llevado a la destrucción de la 
industria. Las encuestas publicadas en los periódicos también difieren significativamente, lo que 
agrega a la confusión. A pesar de esto, los encuestadores no enfrentan consecuencias por sus 
errores o abusos. 
 

TREN MAYA 
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En Quintana Roo, una cueva donde vivía una especie de murciélago fue destruida por las 
obras del Tren Maya. 
(2024-05-09, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

En Quintana Roo, una cueva donde vivía una especie de murciélago fue destruida por las obras 
del Tren Maya, esto fue reportado por un activista ambiental. 
 
Contracorriente // Tren Maya: ¿compran lo que ya expropiaron? 

(2024-05-09, Maité Azuela, El Universal, . 18)  

El Tren Maya, un proyecto de infraestructura en México, ha sido objeto de críticas por su impacto 
ambiental y el manejo opaco de recursos públicos. La construcción del tren ha llevado a la 
expropiación de terrenos, con la empresa Fonatur Tren Maya pagando indemnizaciones. Sin 
embargo, los contratos de compraventa de estos terrenos no han sido publicados, lo que ha 
provocado preocupaciones sobre corrupción y falta de transparencia. Fonatur Tren Maya ha 
presentado juicios de amparo contra el Instituto Nacional de Acceso a la Información para evitar 
la divulgación de estos contratos. Además, se ha documentado un caso en el que un empresario 
hotelero recibió un doble pago por un terreno expropiado. 
 
Bloquean Fonatur en Campeche por retrasos en los pagos de beneficiarios de predios 

(2024-05-09, Redacción, Milenio (sitio), )  

Los propietarios de terrenos en el periférico de la ciudad de San Francisco de Campeche, 
afectados por las obras del Tren Maya, han tomado la sede del Fondo Nacional del Fomento 
(Fonatur) debido a la falta de pago de rentas temporales y obras complementarias durante más 
de dos años y medio. Denuncian que el decreto de expropiación venció en enero y el fondo no 
ha realizado los pagos ni las obras complementarias. Los propietarios están pidiendo la 
intervención de las oficinas centrales de Fonatur para finiquitar los pagos pendientes. La gerente 
territorial del Tramo 2 del Tren Maya, Soraya Noverola, atribuyó el retraso de los pagos a la 
coincidencia con el inicio y cierre del ejercicio fiscal y la veda electoral. 
 
En Belice quieren el Tren Maya 

(2024-05-09, Efraín Castro, El Heraldo de México, . 5)  

El primer ministro de Belice, Juan Briceño, propuso al presidente Andrés Manuel López Obrador 
la construcción de una estación del Tren Maya en el límite fronterizo entre ambos países. Esta 
propuesta, que se lleva discutiendo desde hace dos años y medio, busca fortalecer los vínculos 
de cooperación y amistad entre México y Belice. Además, Briceño expresó su interés en alcanzar 
acuerdos migratorios y comerciales durante el mandato de López Obrador. La propuesta forma 
parte de un diálogo constructivo entre ambos líderes, en el que también se abordaron temas de 
cooperación para el desarrollo, energía, seguridad regional e integración centroamericana. 
 
Exigen pago de tierras expropiadas para el Tren Maya 

(2024-05-08, José Landa, El Sol de México (sitio), )  

Los propietarios de los terrenos expropiados para el Tren Maya en Campeche, México, han 
instalado un plantón para exigir el pago del valor de sus propiedades, que debió hacer el gobierno 
federal desde enero de 2023. Denuncian que Fonatur y Tren Maya se han negado a especificar 
la suma exacta de las decenas de hectáreas y el monto definitivo de la compra, que asciende a 
varios millones de pesos. Además, buscan que la empresa Mota Engyr cumpla con las obras 
complementarias pendientes para afrontar las afectaciones a quienes se dedican a la agricultura, 
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ganadería, minería, entre otras actividades. Los afectados han entregado oficios a la Presidencia 
de la República y otras dependencias federales, pero aún no han recibido respuestas. 
 

AIFA 
 
Mexicana de Aviación: con vuelos desde 899 pesos, festejan el Día de las Madres 

(2024-05-09, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

Mexicana de Aviación, administrada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), ha 
anunciado promociones especiales para el Día de las Madres 2024. La aerolínea, que opera 
desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ofrece promociones irresistibles a 
cuatro destinos. La flota de Mexicana de Aviación, que incluye aeronaves Boeing 737 de nueva 
generación y Embraer ERJ 145, ha aumentado gradualmente sus capacidades para brindar un 
servicio accesible y seguro. La aerolínea ha sido reconocida por su puntualidad y ha recibido 
premios por su calidad y seguridad aérea. 
 
Abre Monterrey vuelo de carga a Europa 

(2024-05-09, Silvia Olvera, Reforma.com (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de Monterrey, en México, estrenará un vuelo directo a Frankfurt, 
Alemania, a través de Lufthansa Cargo. Esta nueva ruta surge de la necesidad de trasladar carga 
de Monterrey a Europa, que actualmente se envía por carretera a Ciudad de México y luego en 
vuelos diarios. El vuelo será operado por un avión carguero de larga distancia Boeing 777F y 
comenzará con una frecuencia semanal. El Aeropuerto de Frankfurt es considerado un hub de 
carga que permite la conexión con Alemania, Europa y el mercado mundial. Esta nueva ruta es 
una oportunidad para Lufthansa Cargo Servicios Logísticos de México, una empresa subsidiaria 
de Lufthansa Carga AG. 
 
Aeroméxico estudia dar mejor uso a aviones del AIFA en unos meses 

(2024-05-09, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )  

Aeroméxico ha desmentido los rumores de que dejará de operar desde el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Sin embargo, fuentes cercanas a la aerolínea han informado 
que podría estar buscando dar un mejor uso a las aeronaves que opera en esa terminal aérea. 
Esta decisión podría poner en riesgo la alianza con Delta. Aunque la aerolínea ha negado su 
salida del AIFA, esto podría cambiar en el futuro. Si Aeroméxico decidiera abandonar el AIFA, 
esto podría dañar el prestigio del aeropuerto, que ya ha enfrentado problemas desde su 
concepción. Por el momento, Aeroméxico continuará operando en el AIFA, pero la situación 
podría cambiar en el futuro. 
 
Queda 4T a deber en control aéreo 

(2024-05-09, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

El Sindicato Nacional de Controladores de Tránsito Aéreo (Sinacta) considera que el sexenio de 
Andrés Manuel López Obrador dejó pendientes en el sector aéreo, incluyendo una mayor 
inversión y contratación de personal. A pesar de la construcción de nuevos aeropuertos, no se 
han destinado suficientes recursos humanos para los servicios de tránsito aéreo. En el último 
año, solo se contrataron 50 controladores aéreos, a pesar de un déficit de alrededor de 400. El 
sindicato pide al próximo gobierno trabajar en equipo y permitir la participación de ingenieros, 
controladores, pilotos, y sobrecargos. Además, se está revisando el rediseño del espacio aéreo, 
incluyendo propuestas para el AICM, AIT, y AIFA. Alfredo Covarrubias, secretario general del 
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Sinacta, destaca que la tercera etapa del sexenio ha permitido la participación de los 
controladores en la toma de decisiones para solucionar problemas, pero aún hay retos y 
pendientes en cuanto a recursos humanos. 
 
Un tráiler rompió una tuberías de ramal que abastece el AIFA y a municipios cercanos, 
esto sucedió la tarde de ayer. 
(2024-05-08, Citlalli Hinojosa, AMX Edo de Mex, )  

Un tráiler rompió una tuberías de ramal Los Reyes que abastece el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) y a municipios cercanos, esto sucedió la tarde de ayer, lo que generó una 
fuga de seis horas. Al dar aviso a la Conagua se cerraron los circuitos de abastecimiento para 
minorar las afectaciones en colonias de Tultepec. Desde muy temprano Conagua trabaja para la 
reparación. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Denuncia a Rocío Nahle 

(2024-05-09, Yvonne Reyes, Reporte Índigo, . 3)  

La diputada federal María Elena Pérez-Jaén ha presentado una denuncia administrativa contra 
Rocío Nahle García, exsecretaria de Energía y candidata de Morena a la gubernatura de 
Veracruz, por inconsistencias en sus declaraciones patrimoniales. Entre las irregularidades 
detectadas se encuentran discrepancias en los ingresos y bienes inmuebles declarados por 
Nahle García. La diputada ha solicitado la creación de un grupo de trabajo para investigar las 
irregularidades en la construcción de la refinería de Dos Bocas, un proyecto liderado por la 
exfuncionaria. 
 
Red Compartida 

(2024-05-09, Red Compartida, La Prensa, . 2)  

El Centro Nacional de Control de Energía, dirigido por Carlos Meléndez, se mantiene en alerta 
debido a la ola de calor que afecta al país, lo que ha llevado a una reducción de la generación 
eléctrica y una baja confiabilidad en la red. La solución a largo plazo sería construir nuevas 
centrales por un costo de 45 mil millones de dólares, el doble del costo de la refinería de Dos 
Bocas, pero el gobierno no tiene capacidad para invertir esa cantidad. En el ámbito político, se 
rumorea que el equipo de Claudia Sheinbaum está considerando no asistir al tercer debate 
presidencial para proteger su ventaja, lo que ha llevado a un regaño del presidente López Obrador 
al presidente de Morena, Mario Delgado. Xóchitl Gálvez, candidata presidencial, ha sido invitada 
a la marcha del 19 de mayo en el zócalo de la CDMX, lo que ha provocado preocupación en 
Delgado, quien ha pedido al INE que contabilice los gastos de la manifestación. Ricardo Monreal, 
enviado por Morena a Zacatecas, se enfrenta a una situación de violencia que afecta la 
percepción de los votantes. Este semana, se realizará la primera conferencia de prensa sobre el 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), promoviendo la transparencia y la 
democracia. 
 
Hacienda, tomando el control financiero de Pemex 

(2024-05-09, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio), )  

El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, está avanzando en el control 
financiero de Petróleos Mexicanos (Pemex), a pesar de la resistencia de Octavio Romero 
Oropeza y Marco Herrerías. Ramírez de la O ha anunciado que se destinarán 140 mil millones 
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de pesos para refinanciar bonos de Pemex que vencen este año. Ramírez de la O informó que 
se aplicarán 140 mil millones de pesos para cubrir los bonos de Pemex que vencen este año..., 
pero aún quedarían por saldar otros 250.6 mil millones de pesos en la segunda mitad de 2024. 
De ahí el control que Hacienda retoma sobre la disposición de una cantidad equivalente a media 
Refinería de Dos Bocas. 
 
Refinería Dos Bocas: Sin rentabilidad política 

(2024-05-08, Bruno Donatello, El Economista (sitio), )  

La refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, ha retrasado su inicio de operaciones por octava 
vez, a pesar de las promesas del Director General de Pemex, Octavio Romero. El proyecto ha 
incurrido en un tremendo sobrecosto, pero no hay posibilidad de rentabilidad financiera para la 
refinería. La filial Pemex TRI ha operado con pérdidas anuales significativas, con una pérdida 
bruta de más de 74 mil millones de pesos en 2021. A pesar de estos problemas financieros, la 
responsable del proyecto, Rocío Nahle, ha logrado acumular un patrimonio personal inmobiliario. 
 
Acumula Nahle más denuncias por enriquecimiento ilícito 

(2024-05-08, Jorge Ricardo, Reforma.com (sitio), )  

La diputada María Elena Pérez Jaén ha denunciado a la candidata de Morena del Gobierno de 
Veracruz, Rocío Nahle, ante la Secretaría de la Función Pública por presunto enriquecimiento 
ilícito durante su gestión en la construcción de la refinería de Dos Bocas. Pérez Jaén ha señalado 
inconsistencias en las declaraciones patrimoniales de Nahle, incluyendo ingresos no declarados 
y un aumento en el número de propiedades. La diputada ha solicitado que se investigue a fondo 
la construcción de la refinería de Dos Bocas, cuyo costo se ha duplicado. 
 

SICT 
 
¿Van a remodelar el AICM? Esto es lo que se sabe 

(2024-05-08, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La Terminal 1 del Aeropuerto de la Ciudad de México (AICM) se ha quedado sin espacio para 
acomodar a los 48 millones de pasajeros que la utilizaron en 2023, superando su capacidad ideal 
de 40 millones. A pesar de los planes de ampliación y mantenimiento, la construcción de una 
nueva Terminal 1 ha sido retrasada. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) había anunciado una inversión de 1,000 millones de pesos en la ampliación 
de la terminal, pero las obras no han comenzado. En abril de 2024, se lanzó una licitación para 
ampliar las salas de la uno a la nueve de la Terminal 1, pero fue cancelada en mayo debido a 
nuevos requisitos. Mientras tanto, se anunció una inversión de 2,200 millones de pesos para 
adquirir más equipos de seguridad, mejorar las pistas y realizar obras de drenaje, entre otras 
mejoras. 
 
Ambientalistas acusan un derrame de cemento en la laguna Nichupté durante la 
construcción de un puente en Cancún 

(2024-05-08, Latinus, Latinus (Sitio), )  

Ambientalistas han denunciado irregularidades durante la construcción del puente que cruza la 
laguna Nichupté en Cancún, México. Entre las irregularidades se incluye el derrame de cemento 
sobre el cuerpo de agua, lo cual podría afectar a los pastos marinos y la fauna del lugar. La obra, 
que comenzó en 2022 y debería estar terminada en abril de 2024, tenía un avance del 38% en 
febrero pasado. El presupuesto, inicialmente estimado en 5 mil millones de pesos, ya alcanza los 
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7 mil millones. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha señalado diversas irregularidades 
en la construcción del puente, incluyendo la falta de autorización para el desmonte y despalme 
en caminos de acceso, así como el cambio de uso de suelo forestal y manglar. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
AMLO; Celebra récord en creación de empleos durante abril de 2024 

(2024-05-09, Jesús Héctor Muñoz Escobar, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la creación de 22 millones 374 mil 202 
empleos registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social, destacando la recuperación 
económica del país. Por otro lado, la candidata presidencial de Morena-PT-PVEM, Claudia 
Sheinbaum, defendió una reforma constitucional propuesta como favorable para las empresas 
mexicanas, con el objetivo de lograr una mayor justicia social y mejorar los servicios públicos. 
Además, el Ejecutivo Federal presentó una iniciativa para fortalecer al Banco del Bienestar, a 
través de un mecanismo para recibir, administrar y dispersar los recursos de programas sociales, 
mediante una contraprestación por los servicios financieros prestados. 
 
Busca la 4T subsidios para el Banco del Bienestar 

(2024-05-09, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto destinar el 1.5% del 
presupuesto de egresos de la federación (PEF) para mantener al Banco del Bienestar, una 
institución financiera encargada de distribuir y reportar los recursos de programas sociales. La 
propuesta busca fortalecer la infraestructura del Banco del Bienestar, que ha implementado un 
plan de expansión para construir 2,700 sucursales adicionales. Con esta iniciativa, se prevé que 
el PEF destine al menos 12 mil millones de pesos para el mantenimiento del Banco del Bienestar 
en 2025. Esta iniciativa ha sido enviada a la Comisión Permanente para su análisis y discusión. 
 
AMLO quiere comisión de 1.5% para el Banco del Bienestar por dispersar programas 
sociales 

(2024-05-08, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha presentado una iniciativa para que el Banco del 
Bienestar (BanBien) cobre una comisión de 1.5% por la dispersión de recursos de programas 
sociales. Esta medida tiene como objetivo fortalecer los recursos del banco y garantizar una 
atención eficiente a los usuarios. La comisión se cobrará a través del Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) y no se transferirá a los beneficiarios finales. El Banco del Bienestar es 
una institución clave para la entrega de apoyos económicos a 25 millones de mexicanos, 
incluyendo pensiones para adultos mayores y programas como Sembrando Vida y Jóvenes 
Construyendo el Futuro. Se espera que el banco disperse más de 800 mil millones de pesos en 
2024. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
NI SOBERANIA NI MEJORIA, FRACASO ENERGETICO DE AMLO 

(2024-05-09, Redacción, Serpientes y Escaleras (Sitio), )  

Una de las principales banderas políticas de Andrés Manuel López Obrador, la de su política 
energética nacionalista y estatista, terminará el sexenio con un fracaso rotundo en cuánto a los 
objetivos que se planteó el presidente al inicio de su gobierno. Ni Petróleos Mexicanos volvió a 
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ser la empresa fuerte y rica del pasado, pese a los cientos de miles de millones de pesos que se 
le inyectaron en esta administración para tratar de reestructurar su deuda y evitar su quiebra, ni 
la Comisión Federal de Electricidad se convirtió en una empresa más moderna y más eficiente y, 
de la mano de un vetusto Manuel Bartlett, termina el sexenio entre apagones y fallas en el 
Sistema Nacional Eléctrico. De nada sirvió la fallida cruzada presidencial para prometerles a los 
mexicanos una inexistente "soberanía energética" ni tampoco los esfuerzos caprichosos de 
López Obrador por revertir parte de la reforma energética de Peña Nieto, en el sector eléctrico, 
donde afectó y paralizó las inversiones privadas, nacionales y extranjeras, en favor de energías 
limpias, con una impugnada Ley de la Industria Eléctrica que hoy está por ser declarada 
inconstitucional por la Suprema Corte de Justicia, ante la avalancha de amparos, controversias y 
acciones de inconstitucionalidad promovida por empresarios, inversionistas y las bancadas 
opositoras en el Congreso 

 
Los apagones causados por la 4T 

(2024-05-09, Alejo Sánchez Cano, El Financiero (Sitio), )  

Al presidente López Obrador le estalló su nacionalismo en la víspera de la elección presidencial 
y ello tendrá consecuencias insospechadas para su proyecto político y compromete la victoria 
electoral de Claudia Sheinbaum. El salto al pasado que dio al echar atrás la reforma energética 
de Enrique Peña Nieto, que garantizaba precisamente atender la demanda mediante las 
subastas, resultó fallido con los resultados evidentes. La soberanía energética pregonada por la 
4T resultó un petardo que solo sirvió para convencer a los ilusos, ya que ni fue soberanía, porque 
aún se depende de la compra de gasolinas en el extranjero, ni se construyeron las suficientes 
plantas eléctricas para atender la demanda nacional. 
 
Hacienda estima que reestructurar deuda de Pemex "tardará años" 

(2024-05-08, Redacción, Noticias IMER (Sitio), )  

Durante la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador el 3 de mayo, el director de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero, informó que durante la actual administración la 
deuda de la empresa disminuyó 30 mil millones de dólares. El director explicó que en el año 2018 
la deuda de Pemex era de 131 mil millones de dólares. Actualmente es de 101 mil millones de 
dólares. Romero Oropeza explicó que esto se ha logrado gracias a que se han recuperado las 
ventas de las gasolinas de Pemex, luego de perder mercado a manos de empresas privadas El 
funcionario indicó que actualmente Pemex tiene el 87.5% del mercado de la venta de gasolinas. 
"Hemos recuperado ventas, ustedes se acuerdan que la reforma energética permitió que los 
privados vendieran gasolina en México, perdimos mucho mercado. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Análisis sobre las acusaciones de supuestas irregularidades en las obras públicas, como 
Utopías, realizadas en la alcaldía de Iztapalapa. 
(2024-05-08, Carlos Castellanos, 88.1 La Octava, )  

La mesa de análisis sobre las acusaciones de supuestas irregularidades en las obras públicas, 
como Utopías, realizadas en la alcaldía de Iztapalapa, fue conducida por Hernán Cortés y estuvo 
presente Raúl Basulto, alcalde de Iztapalapa. Basulto comentó que en respuesta a las 
acusaciones de algunos sectores y medios de comunicación, así como por el candidato Santiago 

https://www.efinf.com/clipviewer/4ffb91b1c8a73070da14f25a199c2358?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5498f6e0d33b85997ab8fc92361247d1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fb1aa8feb237fa05818ffcef12bea987?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fb1aa8feb237fa05818ffcef12bea987?file


 

 

Taboada y su equipo de campaña, ofreció una exposición que busca arrojar luz sobre las 
prácticas de su administración.  
 

PRECANDIDATOS 
 
Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda. 
(2024-05-09, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*Claudia Sheinbaum, exjefa de gobierno de la Ciudad de México (CDMX) y candidata única del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), tendrá actividades en Veracruz. *Xóchitl Gálvez 
Ruiz, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México estará en Tamaulipas. 

*El candidato presidencial opositor Jorge Álvarez Máynez estará en Tuxtla Gutiérrez. 
 
Paredes habría sido mejor candidata: Yeidckol; ciertos morenistas hubieran elegido a 
otro precandidato: Beatriz (Redacción Astillero Informa) 

(2024-05-08, Redacción, Julio Astillero (sitio), )  

La diputada Yeidckol Polevnsky criticó la elección de Xóchitl Gálvez como candidata presidencial 
de la oposición en lugar de Beatriz Paredes. Sin embargo, Paredes apoyó la decisión y afirmó 
que Gálvez está respaldada por la coalición y la ciudadanía. Paredes también mencionó que 
algunos morenistas podrían haber preferido un candidato diferente a Claudia Sheinbaum, pero 
destacó la importancia de trabajar con unidad en una democracia. 
 
Presidenciables han gastado más de 600 millones de pesos en campañas: INE 

(2024-05-08, Maritza Pérez, El Economista (sitio), )  

La candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, ha gastado más 
de 251 millones 675,989 pesos en su campaña presidencial, según el Instituto Nacional Electoral. 
Esto representa un 34% más que Jorge Álvarez Máynez y un 20% más que Claudia Sheinbaum 
Pardo. Gálvez Ruiz ha destinado gran parte de su presupuesto a propaganda utilitaria, redes 
sociales y propaganda en páginas de Internet, y propaganda en vía pública. Por su parte, 
Sheinbaum Pardo ha gastado 199 millones 833,412 pesos, principalmente en propaganda 
general y propaganda en vía pública. Álvarez Máynez ha gastado más de 165 millones 724,984 
pesos, principalmente en propaganda general, propaganda en vía pública y producción de 
mensajes para radio y televisión. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Solo el 30 por ciento de empresas constructoras de Mazatlán trabaja en obra publica 

(2024-05-09, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación sur, 
Hugomar Peraza Ponce, ha señalado que la obra pública en Mazatlán es escasa, con solo el 5% 
de los empresarios participando en obras estatales y un 25% en obras municipales. La obra 
privada, por otro lado, mantiene activas a las constructoras en la ciudad, con un 30% de los socios 
afiliados participando en ella. Peraza Ponce espera que después del proceso electoral del 2 de 
junio haya más obras para Mazatlán. Además, ha destacado que tanto empresas locales como 
foráneas participan en la actividad de la construcción en el puerto. 
 
LOS PUNTOS SOBRE LAS... 
(2024-05-09, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  
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La candidata presidencial Xóchitl Gálvez del PAN-PRI-PRD estará en Matamoros, Tamaulipas, 
mientras el Partido Verde -PVEM- se convierte en la segunda fuerza política en el estado. En 
cuanto a las elecciones al Senado, la fórmula de Olga Sosa y José Ramón Gómez Jr. de Morena 
lidera con el 46%, seguida por Eugenio Hernández Flores y Maki Ortiz del PVEM con el 24%, y 
Imelda Sanmiguel y Arturo Núñez del PAN-PRI con el 16%. El candidato de Morena a la 
Presidencia Municipal, Alberto Granados Fávila, presentó sus proyectos de obra a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, destacando proyectos de movilidad para mejorar 
el desarrollo de la ciudad. Por otro lado, se emitió una alerta de Protección Civil debido a las altas 
temperaturas. 
 
Trabajadores enfrentarán tiempos difíciles al acabar obra del Tren Maya 

(2024-05-09, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

José René Pech Alfaro, secretario general del Sindicato de Trabajadores, Obreros y Empleados 
de la Construcción (Sitec) reconoció que cuando concluyan las obras del Tren Maya y el Puente 
Nichupté, se esperan tiempos difíciles para los trabajadores de este sector, quienes deberán 
encontrar otro trabajo en sectores diferentes. El líder de este gremio declaró que esto ha 
comenzado a manifestarse, a las pocas semanas que concluyeron la rehabilitación del Boulevard 
Luis Donaldo Colosio, y la construcción del aeropuerto de Tulum, pues los trabajadores que aquí 
se empleaban, se han quedado sin empleo y urgentemente necesitan otra fuente de ingresos. A 
esto añade que gran parte de los trabajadores que se han quedado sin empleo han decidido ir a 
otros estados a continuar con los trabajos del Tren Maya en los tramos restantes, a fin de 
prolongar más los salarios y prestaciones que aquí les ofrecen, ya que argumentan que 
difícilmente en otro sector van a conseguirlos. "Es probable que los centenares de trabajadores 
que se quedarán sin empleo se dediquen al comercio informal y busquen algún puesto en la 
hotelería" dijo Pech Alfaro, quien afirmó que para enfrentar la situación, este sindicato le está 
apostando a colaborar con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (Cemic) en 
diferentes obras del estado. 
 
Participan en Diálogos por Mazatlán candidatos de Fuerza y Corazón por México 

(2024-05-09, Redacción, Punto MX SIN (Sitio), )  

Diálogos por Mazatlán recibió en los candidatos a diversos puestos de elección popular de la 
Coalición Fuerza y Corazón por México, quienes presentaron sus propuestas ante empresarios 
que forma parte de Coparmex. Destacaron temas de drenaje, obra pública, seguridad, educación, 
sector primario, en un foro moderado por Yudith Verónica Estrada Osuna, presidenta de 
Coparmex Mazatlán. Y los candidatos que participaron fueron Guillermo Romero Rodríguez, 
candidato a la Presidencia Municipal de Mazatlán; Paloma Sánchez, candidata al Senado; Juan 
Alfonso Mejía y Germán Escobar, aspirantes a la Diputación Federal por los distritos 01 y 06, 
respectivamente. Además, los candidatos a las diputaciones locales por los distritos 20, América 
Cinthya Carrasco Valenzuela; 21, María del Rosario Osuna Gutiérrez; 22 José Luis Gómez 
Flores; y, 23, Martín Pérez Torres. Generar las condiciones mejores para que Mazatlán, y, si es 
necesario, reabrir la Planta Tratadora de Aguas Residuales del Crestón en busca de resolver el 
problema del derrame del drenaje, s su propuesta, dijo Guillermo Romero. El aspirante a la 
Presidencia Municipal mencionó que se debe mejorar la seguridad pública y para ello buscarán 
adquirir 100 patrullas y abrir las casetas. "Me preocupa mucho, en la mañana estuve con CMIC, 
y les dije cómo es posible que permitan que la obras se las den a los de El Rosario, Durango o 
Culiacán y dónde están las constructoras de Mazatlán. 
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Implementará Brenda  presupuesto participativo 

(2024-05-09, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

La candidata a la presidencia municipal de Fuerza por México, Brenda Valenzuela, propone la 
participación de la comunidad en los proyectos y obras del gobierno municipal. Durante una 
reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Valenzuela 
destacó la importancia de escuchar a la comunidad para crear mejores oportunidades. Propuso 
que si una colonia alcanza el 70% de recaudación en impuesto predial, sus residentes podrían 
impulsar tres propuestas o proyectos que serían ejecutados por las diversas direcciones con 
obras y servicios. Valenzuela enfatizó la necesidad de un gobierno democrático que involucre a 
la comunidad para mejorar la calidad de vida. 
 
Plantean Colosio y Martha crear una Comisión Nacional Hacendaria 

(2024-05-09, Redacción, El Porvenir NL (sitio), )  

Los candidatos al Senado por Nuevo León, Luis Donaldo Colosio Riojas y Martha Herrera 
González, propusieron la creación de una Comisión Nacional Hacendaria para redistribuir el 
gasto público en los municipios de México. Durante una reunión con la Cámara Mexicana de la 
Industria y la Construcción (CMIC) Nuevo León, los candidatos explicaron que la federación 
controla la mayoría de los recursos, dejando solo un cuarto por ciento del gasto público 
federalizado para los municipios. Buscarían aliarse con la cámara de diputados para lograr una 
redistribución del Pacto Fiscal Federal en favor de los municipios de México. 

Grupo Metrópoli (Sitio), Reportacero (Sitio), El Regio NL (sitio), Avimex News NL (sitio),  
 
¿PVEM será la 2a. fuerza política? 

(2024-05-09, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

En Matamoros, Tamaulipas, el candidato de Morena a la Presidencia Municipal, ALBERTO, 
BETO, GRANADOS FÁVILA, recientemente expuso sus proyectos de obra que activará, en 
cuanto la ciudadanía lo elija alcalde. Recientemente dijo a los empresarios de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, que en Tamaulipas encabeza EDUARDO HARO 
y en a nivel local lo hace RAÚL GONZÁLEZ ARIAS, que los proyectos de movilidad con los que 
se le dará un mejor desarrollo a la ciudad, serán los que recorrerán de la avenida Leyes de 
Reforma de a avenida 12 de marzo al Periférico, la conexión a Fraccionamiento Palmares de la 
avenida 12 de marzo donde se forma "el cuello de botella" más grande en la ciudad y la extensión 
de la Roberto Guerra hasta la Avenida Tarahumara. 
 
Anuncia Rocío Nahle tres proyectos de infraestructura para la zona conurbada 

(2024-05-08, Redacción, El Sol de Córdoba (sitio), )  

La candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" a la gubernatura de Veracruz, Rocío 
Nahle García, anunció tres grandes proyectos de infraestructura para la zona conurbada con el 
apoyo de la Federación. Estos proyectos incluyen la rehabilitación del acceso vial al recinto 
portuario y un puente que conectará Boca del Río con la Riviera Veracruzana. Nahle García 
trabajó con empresarios de Tamsa y CMIC para realizar estos proyectos. Además, Nahle García 
planea resolver la escasez de agua en varios puntos del estado y recuperar edificios históricos 
en el centro de Veracruz. También fomentará la llegada de inversiones al Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec. Por otro lado, confirmó su asistencia al segundo debate entre los 
candidatos a la gubernatura. 
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Ante la CMIC, Chedraui promete abrir puerta a constructoras locales y transparentar 
licitaciones 

(2024-05-08, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) recibió al candidato de Morena 
a la presidencia municipal de Puebla, José Chedraui Budib, quien se comprometió a tener 
transparencia en las licitaciones y abrir la puerta a constructoras locales. Chedraui Budib aseguró 
que los constructores poblanos tienen la capacidad suficiente para construir lo que sea necesario 
en Puebla y propuso licitaciones digitales para digitalizar los servicios del Ayuntamiento. Además, 
se comprometió a permitir que el sector de la construcción proponga perfiles para incorporarlos 
a la administración municipal. Chedraui Budib también prometió la construcción de un puente en 
la zona de la panga, ubicada en Valsequillo, y apoyar el proyecto de cablebús de Alejandro 
Armenta Mier para mejorar la movilidad en Puebla. 

La Jornada de Oriente PUE (sitio), Ángulo 7 PUE (sitio), Cambio TV Puebla (sitio), Sintesis PUE (sitio), Callejero PUE 
(Sitio), Intolerancia PUE (sitio), Parabólica PUE (Sitio), Intolerancia PUE (sitio), Tribuna Noticias PUE (Sitio), Municipios 
Puebla PUE (Sitio), El Censor PUE (sitio), El Censor PUE (sitio), El Sol de Puebla (sitio), Diario Momento PUE (sitio),  
 
Obra pública se licitarán de manera abierta y transparente, constructores poblanos 
llevarán mano 

(2024-05-08, Redacción, Arroba Noticias PUE (sitio), )  

El candidato a la alcaldía de Puebla por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), José 
Chedraui Budib, se comprometió a licitar los proyectos de obra pública de manera abierta y 
transparente, priorizando a los constructores locales. Tras una reunión con socios de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Chedraui Budib afirmó que los 
constructores locales tienen la capacidad y experiencia para desarrollar cualquier obra pública 
con altos estándares de calidad, por lo que no sería necesario recurrir a empresas foráneas. 
Además, propuso que los procesos de licitación se realicen de forma digital y en línea para 
garantizar la transparencia del proceso. Este enfoque permitiría reactivar la economía local y 
retener la derrama económica generada por la inversión pública en Puebla. 
 
Empresarios y candidatos tienen su primer encuentro en los Diálogos Ciudadanos 

(2024-05-08, Redacción, El Sol de Durango (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) organizó un foro llamado 
Diálogos Ciudadanos en Durango, con el objetivo de que los ciudadanos conocieran las 
propuestas de los candidatos al Congreso de la Unión. Solo el representante de Movimiento 
Ciudadano (MC), Jorge Salum del Palacio, accedió a debatir, mientras que los candidatos de las 
coaliciones Fuerza y Corazón por Durango y Sigamos Haciendo Historia en Durango no 
participaron. Los temas discutidos incluyeron el desarrollo económico, la mejora de la 
infraestructura y el medio ambiente, y la garantía de abastecimiento de agua. Durante el evento, 
el Presidente de la CMIC, Francisco Salazar Mendía, cuestionó la respuesta de la candidata 
Margarita Valdez Martínez sobre una licitación de construcción de una planta potabilizadora. Los 
candidatos firmaron un manifiesto al final del evento. 
 
Nahle anuncia tres proyectos de infraestructura para la zona conurbada 

(2024-05-08, Redacción, Formato 7 VER (Sitio), )  

La candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" a la gubernatura de Veracruz, Rocío 
Nahle García, reveló los proyectos de infraestructura que se planean desarrollar en la zona 
conurbada Veracruz-Boca del Río. Estos incluyen la construcción de un distribuidor para el 
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acceso al recinto portuario, un puente vehicular sobre el río Jamapa para conectar Boca del Río 
con la Riviera Veracruzana y la restauración de edificios históricos en el centro de la ciudad de 
Veracruz. Nahle García ha discutido estos proyectos con empresarios de Tenaris Tamsa y la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Además, confirmó su asistencia 
al debate organizado por el Órgano Público Local Electoral (OPLE) de Veracruz. 
 
'Desde el Congreso de Baja California impulsaré iniciativas ciudadanas que deben ser 
respaldadas': Andrés Garza candidato del PES BC 

(2024-05-08, Redacción, Análisis Noticias Online (sitio), )  

Andrés Garza Chávez, candidato a diputado del Distrito 08 por el PES, participó en el Foro 
Diálogos por la Democracia organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Durante su intervención, Garza Chávez destacó la importancia de la 
participación de la sociedad civil en la toma de decisiones gubernamentales. Afirmó que, a través 
del proyecto "Voces Ciudadanas", impulsará iniciativas de la sociedad civil desde el Congreso de 
Baja California. Garza Chávez también mencionó la necesidad de fortalecer proyectos de 
infraestructura, como la desaladora y la infraestructura ferroviaria. Agradeció a la CMIC por 
considerarlo para exponer sus propuestas y expresó su compromiso de llevar al Congreso las 
necesidades y propuestas de los ciudadanos del Distrito 08. 
 
Pide CMIC apostar por tren ligero para Puebla y municipios conurbados 

(2024-05-08, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

El presidente en Puebla de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, 
Gustavo Vargas Constantini, instó a los próximos gobiernos estatal y municipales a desarrollar 
planes de infraestructura de largo alcance, incluyendo la creación de un medio de transporte 
masivo para la zona metropolitana de la entidad y el estado vecino de Tlaxcala. Puebla es la 
cuarta área metropolitana más importante del país, pero carece de un transporte masivo 
subterráneo como el valle de México, Guadalajara y Nuevo León. Vargas Constantini enfatizó la 
necesidad de proyectos ejecutivos de largo alcance que trasciendan los sexenios, así como la 
homologación de trámites relacionados con el desarrollo de obras públicas o privadas en los 
municipios de la zona metropolitana. 
 
Alista CCE Tijuana los "Diálogos por la democracia" con los candidatos 

(2024-05-08, Redacción, En línea BC (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, junto con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), organizará un foro con candidatos a diputados locales. 
Este evento es parte de una serie de foros llamados "Diálogos por la democracia", donde los 
empresarios pueden conocer las propuestas de los candidatos para cargos públicos. El objetivo 
es promover el voto razonado y aumentar la participación ciudadana. Los foros se centrarán en 
temas como infraestructura, seguridad pública, movilidad y desarrollo económico. 

Tribuna Economíca BC (Sitio), Tribuna Economíca BC (Sitio),  
 
Proyectos de obra pública se licitarán de manera abierta y transparente 

(2024-05-08, Julio César Morales, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

El candidato a la alcaldía por la alianza Sigamos Haciendo Historia por Puebla, José Chedraui 
Budib, se comprometió a licitar proyectos de obra pública de manera abierta y transparente, 
priorizando a los constructores locales. Tras reunirse con miembros de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Chedraui Budib destacó la capacidad y experiencia de 
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los constructores poblanos para desarrollar obras públicas de alta calidad. El candidato también 
propuso la digitalización de los procesos de licitación para garantizar la transparencia y permitir 
que cualquier persona pueda verlos en línea. Esta medida, según Chedraui Budib, ayudará a 
reactivar la economía local y a generar empleos. 
 
Plan de movilidad y mantenimiento, principales preocupaciones de los constructores 

(2024-05-08, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de Construcción, CMIC, se reunió con los candidatos a la presidencia de 
Mazatlán, Memo Romero y Juan Alfonso Mejía a diputado federal por el distrito 1, para discutir 
temas como transporte de carga, drenaje, movilidad y mantenimiento de infraestructura. El 
Presidente de la CMIC, Hugomar Peraza Ponce, entregó una serie de propuestas para que sean 
incluidas en las acciones de gobierno. Memo Romero se comprometió a beneficiar a las 
constructoras locales con la obra pública del municipio y a trabajar con la CMIC para mejorar el 
proceso de licitación de obras. Juan Alfonso Mejía destacó la importancia de un plan integral de 
movilidad para Mazatlán y mencionó la ineptitud de quienes gobiernan, que ha llevado a 
problemas como inseguridad, falta de agua y energía eléctrica. 
 
Memo Romero sostiene reunión con integrantes de CMIC Mazatlán 

(2024-05-08, Redacción, TV Pacífico SIN (sitio), )  

Memo Romero, candidato a la alcaldía de Mazatlán por la Coalición Fuerza y Corazón por 
Sinaloa, se reunió con representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) para proponer que las constructoras locales sean las beneficiadas con la 
obra pública del municipio. Romero propuso trabajar en conjunto con la CMIC para mejorar el 
proceso de licitación de obras y garantizar transparencia. También mencionó la importancia de 
un plan integral de movilidad, para el cual invitó a la CMIC a colaborar en su mejora. 

Qué pasa en Mazatlán SIN (sitio), Sinaloa Hoy SIN (sitio), Nova Radio SIN (sitio), Línea Directa TAMPS (sitio), Ética Comunica 
SIN (sitio),  
 
JMAS presenta plan de inversión para obras de agua a CMIC Juárez 

(2024-05-08, Redacción, Inmobiliare (Sitio), )  

La Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS) presentó su plan de inversión 2024 ante la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Juárez (CMIC). Se destinarán 
alrededor de 800 millones de pesos en proyectos de obra pública, incluyendo agua potable, 
alcantarillado, agua tratada, saneamiento y gestión de red hidráulica. La CMIC sección Juárez, 
presidida por Fernando Suárez Cerón, destacó los retos que enfrenta la ciudad, especialmente 
la sequía de agua. La JMAS realizará 153 proyectos con una inversión de mil 397 millones de 
pesos, incluyendo reparación de fugas y mejoras en tuberías. 

Net Noticias CHIH (sitio), El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio), Net Noticias CHIH (sitio),  
 
Con afiliados a CMIC Enrique Galindo se comprometió a realizar una inversión histórica 
de más de 4 mil millones de pesos para rehabilitar vialidades 

(2024-05-08, Redacción, MG Noticias QRO (sitio), )  

El candidato a la presidencia municipal de San Luis, Enrique Galindo Ceballos, se reunió con 
constructores de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
agradeciéndoles su apoyo en la ejecución de un programa de infraestructura histórico con una 
inversión de más de 4 mil millones de pesos. En los últimos tres años, se invirtieron mil millones 
de pesos en 168 obras de pavimentación, y Galindo Ceballos anunció un programa aún más 
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ambicioso para los próximos tres años. Entre las obras destacadas se encuentran las 
pavimentaciones de las avenidas Hernán Cortés, Morales-Saucito, Carranza, Ricardo B. Anaya 
y Josefa Ortiz de Domínguez. 

Astro Labio TAMPS (Sitio), Global Media SLP (sitio), Emsa Valles SLP (sitio), Plano Informativo SLP (sitio), Plano Informativo 
SLP (sitio), Vox Populi SLP (Sitio),  
 
Preocupa a empresarios apagones de la CFE; urgen a innovar e invertir 

(2024-05-08, Redacción, Página Central GTO (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Copamex) ha destacado que la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) se enfrenta a un gran desafío para analizar las consecuencias de 
no prever las altas demandas de electricidad durante el calor. La CFE ha sido criticada por no 
tener soluciones a la demanda del servicio durante las olas de calor, lo que ha llevado a cortes 
de energía. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha revelado que 
la falta de inversión y mantenimiento de la CFE ha llevado a fallas en el suministro de energía, lo 
que ha afectado a las industrias que operan las 24 horas del día. Sin embargo, el sector de la 
construcción, cuyo horario de trabajo normal es de 8 de la mañana a 6 de la tarde, no se ha visto 
afectado por los cortes de energía. 
 
Falta de propuestas para resolver problema ambiental de residuos en Tijuana: CIBRUC 
BC 

(2024-05-08, Redacción, En línea BC (sitio), )  

Christian Omar Armas, delegado de la asociación civil CIBRUC en Baja California, ha criticado la 
falta de propuestas para resolver el problema ambiental de residuos en Tijuana durante la 
campaña electoral. Aunque el ayuntamiento de Tijuana ha iniciado trabajos para abordar la 
problemática, la ciudad sigue sufriendo debido a la generación de residuos que no se separan 
correctamente y terminan en tiraderos clandestinos. Armas propone un plan estratégico de 
inversión en infraestructura, incluyendo la rehabilitación de estaciones de transferencia y la 
adquisición de equipos de separación de residuos. También sugiere la fragmentación del contrato 
actual de concesión con Promotora Ambiental GEN y la implementación de un programa de 
recolección diferenciada desde la fuente. Armas destaca la necesidad de soluciones a largo plazo 
y propone la colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción para la 
operación de un sitio autorizado para la separación y disposición de residuos de la construcción. 
 
Empresarios constructores apoyan a Ale Cárdenas 

(2024-05-08, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La candidata a diputada por el distrito 14, Ale Cárdenas Castillejos, se reunió con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir la necesidad de más recursos 
para la obra pública en Victoria, a cargo de empresas locales. Cárdenas se comprometió a 
gestionar un mayor presupuesto para la ciudad y a seguir trabajando para su recuperación. Por 
otro lado, Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia de México por el partido Morena, se 
siente optimista sobre su victoria, a pesar de que las encuestas aún no han concluido. Sin 
embargo, recientes apagones y otras anomalías, como el cierre de oficinas de la Procuraduría 
de Protección al Consumidor (PROFECO), podrían afectar el voto en su contra. La elección 
presidencial no se considera un trámite seguro para Sheinbaum, ya que la derrota de Morena 
podría resultar en la entrega de la banda presidencial a alguien ajeno al partido. 
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Da a conocer Rocío Nahle el proyecto del distribuidor vial en Veracruz y puente de Boca 
del Río 

(2024-05-08, Redacción, Oliva Noticias VER (Sitio), )  

La candidata a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle García, ha destacado la necesidad de 
mejorar la infraestructura en la zona portuaria de Veracruz, incluyendo un distribuidor vial a largo 
plazo y un puente de Boca del Río a Alvarado, para abordar la saturación del tráfico debido al 
crecimiento de la mancha urbana. Nahle García ha trabajado con empresarios, incluyendo la 
CMIC, para desarrollar soluciones a estas problemáticas. Además, se comprometió a conectar 
Veracruz y promover trenes de pasajeros y ampliaciones de carreteras. Estas propuestas forman 
parte de su plan para impulsar el desarrollo económico y social de Veracruz. 
 
Advierten en Victoria sobre las consecuencias de linchar a ladrones; piden utilizar Alerta 
Temprana 

(2024-05-08, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El coordinador de las Mesas de Seguridad y Justicia de Tamaulipas, José Calanda Montelongo, 
advirtió que los ciudadanos que linchen a delincuentes estarían cometiendo un delito. En lugar 
de tomar la justicia en sus propias manos, Calanda Montelongo instó a los ciudadanos a 
denunciar la situación al 911 o al chat de WhatsApp Alerta Temprana. Esta advertencia surge 
después de que los vecinos de varias colonias y sectores de la ciudad hayan colocado mantas 
de advertencia de que a quienes se capture delinquiendo serán linchados. Esta nueva estrategia 
para la capital de Tamaulipas cuenta con el apoyo de sectores empresariales como canaco, 
CMIC, gasolineras, hoteleros, Coparmex y asociaciones civiles. Calanda Montelongo enfatizó la 
importancia de denunciar los delitos ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) para que puedan 
ser judicializados. 

 

Va por la reactivación  
(2024-05-09, Redacción, El Heraldo de México, . 26)  

La candidata del PAN-PRI-PRD a la gubernatura de Guanajuato, Libia Dennise García, se reunió 
con la Cámara de la Industria de la Construcción de ese estado para presentar su plan de 
reactivación del sector. Entre las acciones propuestas se encuentran la conexión de zonas 
urbanas y comunidades, la generación de infraestructura hídrica, la mejora de la movilidad, la 
reactivación económica a través de obras generadoras de empleo y la renovación del Sistema 
Estatal Carretero. García enfatizó la importancia de que las obras sean realizadas por empresas 
guanajuatenses para beneficiar a la economía local. Además, se plantea la modernización de 
carreteras estatales, la implementación de un tren ligero y la tecnificación del campo. 
 
2024, refrito: Perder o ganar por implosión... 
(2024-05-09, Redacción, La Capital TAMPS (sitio), )  

El autor reflexiona sobre el proceso electoral en México, que está a punto de terminar. Destaca 
la importancia de la participación ciudadana y la responsabilidad individual de votar. También 
menciona la teoría de la implosión, que sostiene que las campañas políticas pueden colapsar 
internamente si los candidatos no son capaces de hacer lo que se necesita para ganar. Además, 
se menciona un simulacro electoral universitario en el que estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Tamaulipas participaron. En otro tema, se informa sobre una licitación para la 
construcción de la segunda línea del acueducto de la presa Vicente Guerrero a Ciudad Victoria, 
en la que la CMIC, representada por Jorge Adán Contreras, busca participar. 
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Jamlet Política... 
(2024-05-09, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  

El Presidente de la CMIC, Jorge Adán Contreras, anunció que los socios de la Cámara están en 
condiciones de unirse por capacidad financiera, talento y profesionalismo para participar en la 
licitación de la segunda línea del acueducto de la presa Vicente Guerrero a Ciudad Victoria. Esta 
obra es uno de los proyectos emblemáticos para la capital, y los locales quieren formar parte de 
la licitación. Contreras destacó que los miembros de la CMIC están preparados para participar 
en la licitación y contribuir al desarrollo de la infraestructura de la entidad. 
 
2024, refrito: Perder o ganar por implosión... 
(2024-05-09, Redacción, Diario Tribuna Chiapas CHIS (sitio), )  

El autor reflexiona sobre el proceso electoral en México, destacando la importancia del voto 
personal y la implosión como factor determinante en el éxito o fracaso de una campaña política. 
Se menciona a Jorge Adán Contreras, Presidente de la CMIC, quien destaca la capacidad 
financiera y profesionalismo de los socios de la Cámara para participar en la licitación de la 
segunda línea del acueducto de la presa Vicente Guerrero a Ciudad Victoria. También se 
menciona el ejercicio de Simulacro Electoral Universitario, en el que estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Tamaulipas participaron para fomentar la participación de los jóvenes en los 
procesos electorales. 
 
Exponen a candidatos a diputados locales los retos en materia de infraestructura 

(2024-05-09, El Mexicano, El Mexicano BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) organizó el primer foro de 
"Diálogos por la democracia", donde se presentaron los retos en infraestructura a los candidatos 
a diputados locales. Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC, destacó la necesidad de incrementar 
el presupuesto federal para infraestructura en Baja California, que actualmente es de 5 mil 
millones de pesos, mientras que el Banco Mundial sugiere un mínimo de 30 mil millones de pesos. 
Adrián Gallardo, consultor de CMIC, señaló que Tijuana y Baja California han recibido un trato 
inequitativo en cuanto a los recursos federales, lo que ha afectado la infraestructura y la calidad 
de vida. Gallardo también destacó la necesidad de aumentar el presupuesto anual en 
infraestructura a al menos el 5% del PIB y promover inversiones mixtas público-privadas. 
 
Propone Alejandro Arcos a empresariosalianza por el desarrollo de Chilpancingo 

(2024-05-09, Redacción, Ceprovysa GRO (sitio), )  

Alejandro Arcos Catalán, candidato a la Alcaldía de Chilpancingo, se reunió con empresarios de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) para presentar su proyecto de gobierno. Durante el 
encuentro con la CMIC, Arcos Catalán prometió destinar la obra pública del municipio a empresas 
locales, a través de procesos transparentes de licitación. Además, propuso la creación del 
Instituto Municipal de Planeación en colaboración con empresarios de la construcción y 
autoridades de los tres niveles de gobierno.  
 
CMIC debe ser parte esencial del plan integral de desarrollo urbano en la ciudad: J. 
Manuel Pérez + 

(2024-05-09, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/01a2104520b87dcef2502c52a1bd71dd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3b25c1b4cf28a2354849f2503c94472f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9c611407ab501ae8844a8844996ff400?file
https://www.efinf.com/clipviewer/47853d52299328360ae8e4bee4b0fc12?file
https://www.efinf.com/clipviewer/af078dd4da8b506317449ed8acc63600?file
https://www.efinf.com/clipviewer/af078dd4da8b506317449ed8acc63600?file


 

 

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en San Luis Potosí, pidió a los candidatos a la alcaldía considerar 
oportunidades y dar preferencia al gremio en licitaciones de obra para beneficiar a empresas 
locales. Aunque reconoció que las licitaciones no siempre son decisión del municipio, Pérez 
Herrera afirmó que se necesitan más oportunidades para los empresarios locales de la 
construcción. Destacó que los candidatos no deben dejar de lado a la CMIC en sus propuestas 
para ejercer obras públicas, ya que el gremio es parte importante del Producto Interno Bruto (PIB) 
y del presupuesto a ejercer con obra pública. 
 
CMIC Chiapas imparte plática a diferentes países 

(2024-05-09, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

Anakaren Gómez Zuart, presidenta de la CMIC Chiapas, participó en la reunión virtual "Apoyo a 
la agenda de género en el sector construcción", organizada por la Federación Interamericana de 
la Industria de la Construcción y el Banco Interamericano de Desarrollo. Durante la reunión, 
Gómez Zuart impartió una charla sobre la inclusión de la mujer en la industria de la construcción, 
compartiendo los trabajos realizados en México para incrementar la participación de las mujeres 
en el sector. También destacó los avances en la inclusión de mujeres en las delegaciones de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Además, Gómez Zuart compartió los 
trabajos realizados en Chiapas para capacitar a mujeres rurales e indígenas en oficios no 
tradicionales relacionados con la construcción. 
 
La Voz de... Estimular edificación, el objetivo 

(2024-05-09, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), considera viable la propuesta de los desarrolladores inmobiliarios de 
generar una tasa cero en los costos de licencias y accesorios para la generación de viviendas en 
San Luis Potosí. Sin embargo, Pérez Herrera enfatiza que se necesita una sinergia con las partes 
involucradas y la aplicación de modelos de compras consolidadas para reducir aún más los 
costos finales.  
 
Empresarios de la CMIC respaldan el proyecto de Beto Granados 

(2024-05-08, Redacción, Sentido Común TAMPS (sitio), )  

El próximo presidente municipal de Matamoros, Alberto Granados, se reunió con empresarios de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para presentar proyectos de 
mejora de la movilidad urbana. Entre los presentes estaban el presidente estatal de la CMIC en 
Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro, y el coordinador de la Oficina Regional de Matamoros, 
Raúl González Arias. Los proyectos incluyen la mejora de la conexión entre las avenidas Leyes 
de Reforma y Periférico, la conexión a Palmares y la extensión de la Roberto Guerra hasta la 
Avenida Tarahumara. Los empresarios expresaron su satisfacción con las propuestas 
presentadas por Granados, reconociendo su importancia para el crecimiento de la ciudad. 
Granados reafirmó su compromiso de priorizar estos proyectos una vez que asuma el cargo el 2 
de junio. 

La Dosis Diaria TAMPS (sitio), El Reportero TAMPS (sitio), Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),  
 
Yo no vengo a robar ni a pedir mochadas por las obras: Guillermo Romero a miembros 
de la CMIC 

(2024-05-08, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  
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El candidato a la alcaldía de Mazatlán, Guillermo Romero Rodríguez, se reunió con miembros de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Sinaloa Sur (CMIC) para 
proponer que las constructoras locales sean beneficiadas con la obra pública del municipio. 
Romero Rodríguez se comprometió a trabajar de manera transparente y a no incentivar la 
corrupción, asegurando que las obras se adjudicarán a empresas locales para fomentar el 
empleo en Mazatlán. Además, mencionó la importancia de un Plan Integral de Movilidad para 
Mazatlán, donde invitó a la CMIC a colaborar. 
 
«Quiero construir con ustedes»: Imelda Sanmiguel. 

(2024-05-08, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), )  

Imelda Sanmiguel, candidata al senado por la coalición "Fuerza y Corazón por Tamaulipas", se 
reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir 
propuestas para impulsar el sector. Sanmiguel se comprometió a atender estas propuestas desde 
la Cámara Alta. Estuvo acompañada por el candidato a presidente municipal de Ciudad Victoria, 
Oscar Almaraz, la candidata a diputada federal Arlette Marcos, y los candidatos a diputados 
locales Alejandra Cárdenas y Miguel Manzur.  

Líder Web TAM (Sitio),  
 
Más obra pública para Guanajuato: Libia Dennise García Muñoz Ledo 

(2024-05-08, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Conectar las zonas urbanas y las comunidades, generar infraestructura hídrica, mejorar la 
movilidad, reactivar la economía con obras generadoras de empleos y renovar el Sistema Estatal 
Carretero, son las acciones para Guanajuato con las que se fortalecerá a la industria de la 
construcción planteadas por la candidata a Gobernadora, Libia Dennise García Muñoz Ledo en 
un encuentro organizado por la Cámara de la Industria de la Construcción de Guanajuato. 
Por un nuevo comienzo, Libia refrendó su compromiso de cercanía con las y los constructores 
de Guanajuato, priorizando que el beneficio se quede en el estado, reflejándose en el bienestar 
de las familias. 
Kuali GTO (sitio), El otro Enfoque GTO (sitio), Líder Empresarial AGS (sitio),  
 
CMIC sigue en espera de trabajos de construcción en Ciudad Victoria, Tamaulipas 

(2024-05-08, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria en Ciudad Victoria, Jorge Adán Contreras, 
ha anunciado que varias empresas adheridas a la cámara están realizando pequeños trabajos 
en general de estructura y aluminio. Contreras también mencionó que la construcción de grandes 
obras como la empresa Aurrerá no será realizada por trabajadores de la ciudad, ya que los 
contratos de obra incluyen todos los servicios. Sin embargo, los empresarios de la construcción 
siguen buscando contratos de obra con las empresas que llegan a la ciudad para generar mano 
de obra local. 
 
Constructores ansiosos de participar en obras de la presa Vicente Guerrero, en 
Tamaulipas 

(2024-05-08, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  

Los constructores locales de Tamaulipas, liderados por Jorge Adán Contreras Galván de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), están interesados en participar 
en la construcción de la segunda línea del acueducto de la presa Vicente Guerrero. Este proyecto, 
valorado en más de 1800 millones de pesos, mejorará el abastecimiento de agua en la región. 
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Contreras Galván mencionó que los constructores locales están preparados para participar en el 
proceso de licitación y que varias constructoras podrían unirse para llevar a cabo el proyecto. Los 
trabajos de preparación, como levantamientos topográficos, ya están en marcha. 
 
Constructores locales quieren el Acueducto 

(2024-05-08, Alfredo Guevara, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Ciudad Victoria, 
está interesada en participar en la licitación para la construcción de la segunda línea del 
acueducto de la presa Vicente Guerrero a Ciudad Victoria. El Presidente de la CMIC, Jorge Adán 

Contreras, explicó que los socios de la Cámara podrían unirse por capacidad financiera o por el 
tipo de trabajo necesario para ejecutar la obra. Las empresas locales podrían beneficiarse de 
este proyecto. Contreras espera que se abra el proceso de licitación para analizar la posibilidad 
de participar en una o varias etapas de la construcción. 
 
Déficit de más de 10 mil trabajadores actualmente en la construcción: CMIC 

(2024-05-08, Redacción, El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio), )  

El Presidente de la CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción), Fernando 
Suárez Cerón, informó que hay un déficit de más de diez mil trabajadores en la industria de la 
construcción en Ciudad Juárez. A pesar de la llegada de trabajadores de otras partes del país, la 
demanda sigue siendo alta debido a la gran cantidad de proyectos de construcción en la región. 
El salario en la construcción en Ciudad Juárez es más alto que en otras partes del país, lo que 
ha atraído a trabajadores de la construcción de otras regiones. La CMIC está trabajando para 
fomentar un arraigo de la mano de obra local, proporcionando capacitación y apoyo a las 
empresas para retener a los trabajadores. 
 
Exponen a candidatos a diputados locales los retos en materia de infraestructura 

(2024-05-08, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) organizó el primer foro de 
"Diálogos por la democracia", en el que se presentaron los retos e inhibidores en materia de 
infraestructura a los candidatos a diputados locales. El presidente de CMIC, Gabriel Vizcaíno, 
destacó la necesidad de incrementar el presupuesto federal para infraestructura en Baja 
California, que actualmente es de 5 mil millones de pesos, pero debería ser de al menos 30 mil 
millones de pesos. Adrián Gallardo, consultor de CMIC nacional, expuso los retos e inhibidores 
para el sector, incluyendo el trato inequitativo en cuanto a los recursos de la federación. 
 
Urgente recuperar la inversión en infraestructura para Tijuana: Foro CMIC 

(2024-05-08, Redacción, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, lideró el primer foro 
de Diálogos por la democracia en Tijuana. Este evento, organizado por la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), contó con la participación de candidatos a diputados 
locales. Durante el foro, Vizcaíno destacó la necesidad de aumentar el presupuesto federal para 
infraestructura en Baja California, que actualmente es de 5 mil millones de pesos, mientras que 
el Banco Mundial recomienda destinar al menos el 5% del PIB, equivalente a 30 mil millones de 
pesos.  
 
Constructores locales piden ser parte integral del desarrollo de la capital y oportunidad 
en licitaciones + 

https://www.efinf.com/clipviewer/356ad56c9f0a5ad48e4c6dd0f0ef765a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e31f4856076b68cd47e392ea476b299?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ac5ea7140c625546cb008d30b7ccfc89?file
https://www.efinf.com/clipviewer/02a3f06bab9788e13b6b4094eb4519c6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e847afa74a6a52ee648ce7739db81c6f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e847afa74a6a52ee648ce7739db81c6f?file


 

 

(2024-05-08, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en San Luis Potosí, ha pedido a los candidatos a la alcaldía que 
consideren oportunidades y den preferencia al gremio en las licitaciones de obras, beneficiando 
a las empresas locales. Pérez Herrera considera que el gremio debe ser parte esencial del plan 
integral de desarrollo urbano en la ciudad. Aunque reconoce que las licitaciones no siempre son 
decisión del municipio, Pérez Herrera busca más oportunidades para los empresarios de la 
construcción locales y que estos estén preparados para competir por los proyectos.  
 
Acusa CMIC preferencia del gobierno de BC por constructores foráneos 

(2024-05-08, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Tijuana, acusó al gobierno de Baja California de favorecer a constructores foráneos, 
lo que genera una competencia desleal con los locales. Vizcaíno señaló que las obras más 
grandes, como las del programa Respira, se han asignado a empresas de otras entidades.  
 
Urgente recuperar la inversión en infraestructura para Tijuana: Foro CMIC 

(2024-05-08, Redacción, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha organizado el primer foro 
de Diálogos por la democracia, en el que se presentaron los retos e inhibidores en materia de 
infraestructura. Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, 
explicó que estos foros son una iniciativa del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para 
expresar la unidad del sector productivo y conocer las propuestas de los candidatos a cargos de 
elección popular. Entre los temas discutidos estuvo la necesidad de incrementar el presupuesto 
federal para infraestructura en la entidad, que actualmente es de 5 mil millones de pesos, 
mientras que el Banco Mundial recomienda destinar un 5% del PIB, es decir, al menos 30 mil 
millones de pesos.  
 
EL DEBATE EQUIS 2024, refrito: Perder o ganar por implosión 

(2024-05-08, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

En tres semanas comenzará la veda electoral, y los ciudadanos votarán por sus candidatos 
preferidos. El resultado de las elecciones dependerá de la capacidad de los candidatos para 
evitar la implosión interna de sus campañas. Las elecciones se llevarán a cabo el 6 de junio, y 
los resultados se conocerán el 9 de junio. Por otro lado, estudiantes de la Universidad Autónoma 
de Tamaulipas participaron en un ejercicio de simulacro electoral universitario, con la candidata 
Claudia Sheinbaum Pardo obteniendo el 65% de los votos. Además, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) busca participar en la licitación para la construcción de la 
segunda línea del acueducto de la presa Vicente Guerrero a Ciudad Victoria, demostrando su 
capacidad financiera, talento y profesionalismo. 
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